

EL ECO DE DAIMIEL

PERIÓDICO SEMANAL

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

	Pagos. Crds.
En trimestre	2 >
En semestre	4 >
En año	7 >
En tres años	15

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

Se publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Artículos por una vez, 0,10 la línea; por varias veces a conveniencia.

Comunicados, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

La supresión de Audiencias.

Este motivo ha ocupado la atención de la cámara popular durante una semana y la discusión de una medida encaminada á suprimir 20 audiencias ha puesto de manifiesto una vez más, lo que venimos sosteniendo un día y otro: que cada vez está más errómpido el sistema representativo y que la mayor parte de las veces no se discuten medidas de alto interés, que salven de su precario estado al país que agoniza, sino encontrados intereses de bandería más propios de los tiempos de la edad media en que dominaban nuestro suelo los señores de hacha y cuchillo que de los modernos tiempos en que tanto alarde se hace del progresivo espíritu que sintetiza la vida de las modernas sociedades.

Divididos los ministeriales en la apreciación de si convendría ó nó, como medida de gobierno, productora de positivas economías, la supresión de algunas audiencias, fraccionadas las oposiciones por igual suerte, la votación, en que fué aprobada la supresión por 110 contra 74 votos, puso de manifiesto tantas miserias, fué originando tantos incidentes, dió margen á que se cruzaran frases tan inconvenientes, y, por último, produjo tal despecho en los derrotados, que el prestigio de la cámara quedó muy por los suelos y los altos intereses de la patria nuevamente postergados y maltrechos.

Importa, sin embargo, hacer dos aclaraciones que por distintas causas cada una han venido á demostrar que no son del todo inútiles estos debates.

Es la primera que hubo una minoría compacta, unida, fiel á la vez de su jefe que votó en un sentido determinado, y esto constituye por sí sólo un motivo de elogio; elogio que se acrecenta más al recordar que votó por aquello que comprende ha de traer economías al presupuesto, por la supresión de las audiencias.

Esa minoría fue la que dirige el importante hombre público D. José López Domínguez.

Es la segunda aclaración, la de que por modo indirecto el despecho de los derrotados, de los pródigos, de los que á toda costa quieren que se conserve todas las audiencias, vendrá á traducirse en nuevas economías, pues se hicieron la siguiente reflexión: «vosotros queréis economías votando

la supresión de audiencias, pues economías tendréis porque las votaremos nosotros en los presupuestos que están sin aprobar».

Muy bien, dirá el país, al que nada le importan los resentimientos de los diputados; hágase el milagro y sea por lo que fuere.

Pero ¡cuán triste enseñanza encierra este modo de velar por los intereses de la nación!

¡Con que es decir: que si los victoriosos hubieran sido los partidarios de la conservación de las audiencias, no hubiera habido ni la economía que de tal supresión provenga ni la que resultará de la ruda campaña que en la discusión de los presupuestos han de emprender!

Valiente modo de conquistar el aplauso de la opinión.

Es verdad que esta, hace mucho tiempo que mira con asco y con desprecio esas luchas mezquinas, y no se comueve por las algaradas parlamentarias siquiera en ellas tomen parte los hombres más eminentes de la actual organización política.

Pero lo repetimos hoy, aunque con el sarcasmo en los labios, debe la opinión alentar en sus propósitos á los derrotados; no van á combatir buscando economías por el interés de la patria, sino por el móvil mezquino de derrotar á los victoriosos de ayer hartándolos de economías, mas al fin saldrá gananciosa la patria.

UN CUARTO Á ESPADAS.

Sostenemos cambio con los dos periódicos que se publican en Almadén, uno titulado *La Voz Minera* y otro *La Verdad*.

El primero cuenta más de un año de existencia y el segundo no cuenta un mes, pero ya se han tirado los trastos á la cabeza, cosa que sentimos mucho, pero que no podía por menos de suceder dada la textura con que *La Verdad* se dió á luz, pues desde su primer número se encaró con *La Voz Minera* cerrando con ella de un modo que no tiene precedente.

El Eco que en Almadén al lado de amigos entrañables tiene enemigos con quienes no puede tener paz, no puede ver con indiferencia los asuntos de aquel pueblo desdichado por culpa de sus malos administradores; y ahora que allí hay una pelea, nosotros no nos metemos á defender á uno ni á otro colega, pero sí echaremos nuestro cuarto á espadas ya que ambos periódicos con su visita

nos ponen al tanto de lo que por allí pasa, sin que por eso entiendan uno ni otro colega que vamos á sostener polémica alguna.

Desde luego nuestras simpatías están con *La Voz Minera*, no solo por la forma mesurada con que expone sus conceptos, sino porque todos son sustanciosos y trascendentales, encaminados siempre á romper tanta ligadura como sujeta á aquellos obreros á la mala administración de sus riquísimas minas á ciencia y paciencia de un Ayuntamiento que así se preocupa de los intereses comunales, como nosotros de la caperuza que usaba el preste Juan de las Indias.

En cambio *La Verdad* aboga porque siga todo sin la menor enmienda y bien claro demuestra su afición á quien manda, aunque á ser posible del modo más arbitrario y esto la hace batir palmas de satisfacción.

Nosotros que tenemos motivos para conocer lo bastante á Almadén, para juzgar acerca de la cultura ó atraso de aquel pueblo, hemos visto con disgusto que según *La Verdad* aquel vecindario es de lo más ignorante de la provincia, excepción hecha de los redactores de *La Verdad*, si bien á nuestro entender lo disimulan bastante, porque en su primer número se manifiesta partidario de la teoría de que el presidente del Ayuntamiento por sólo serlo ya asume toda la autoridad municipal y todo lo que haga debe tenerse por arreglado á la ley.

En cambio *La Voz Minera* viene sosteniendo una verdadera campaña que la hace merecer mucha estimación porque ha conseguido que el pueblo ejercite el derecho más provechoso en todos los pueblos, cual es de crear la costumbre de asistir á las sesiones que celebran los Ayuntamientos, y ver cómo se administran los intereses de los vecinos impidiendo que se hagan enjuagues que sólo sirven para que medren los que suelen tomar el cargo concejil como un oficio lucrativo suyo y de sus paniaguados parientes y amigos políticos, reservando á los otros el pago de esas satrapías indignas en que ni por casualidad se observa una nota de amor ni de justicia hacia el pueblo en que tan ladinamente se manejan.

Gracias á esa conducta de *La Voz Minera* que comparte su actividad entre los dos intereses más importantes allí, cuales son la Dirección del Establecimiento Minero y el Municipio, se estampen cosas en nuestro colega que si no nos tuviera acostumbrados á verle siempre inclinado en favor de los actos nobles y desinteresados y fundándose en textos legales, nos resistiríamos á creer en lo que leemos, y nos confirmamos en esta opinión la destemplanza y el tono acre con que *La Verdad* se explica, donde se

adivinan de una parte un egoísmo poco en armonía con los deberes de la prensa y un lenguaje que seguramente en Almadén no es el corriente, de donde se deduce que *La Verdad* se ha fundado por alguien que necesita acudir á toda suerte de medios para né repente.

La sección administrativa es á la que ambos periódicos se dedican con más ardor si bien *La Verdad* á su falta de conocimientos en la materia se la vé caer siempre del lado del que manda, pero de una manera que no deja duda alguna, y esto la hace desmerecer grandemente, porque ante la buena administración de los intereses de los vecinos no debe prosperar ninguna política.

Felicitemos á *La Voz Minera*, y auguramos á *La Verdad* escaso éxito en su apasionada oposición y menos empleando las armas del rebajamiento intelectual de un pueblo que tiene bien distinta fama.

Nosotros seguiremos presenciando esa lucha entre ambos colegas y lamentando que no se emplee un lenguaje más correcto especialmente por *La Verdad*, que por lo que se vé, ya ha perdido los estribos, prueba inequívoca de que corre peligro de sufrir gran caída; y será tanto más dolorosa cuanto que el camino que ha emprendido es como todos los que conducen á lo desconocido y á campo atravesado.

El tiempo nos lo dirá.

Nuestro distinguido amigo D. Luis Felipe Aguilera ha sido proclamado diputado á Cortes por el distrito de Albarraçin

El éxito ha coronado las esperanzas de los que, fieles siempre á la amistad del consecuente diputado veían con pena que por injusticias del gobierno se le alejara sistemáticamente de los escaños donde después de reñidas luchas electorales se ha sentado otras veces pronunciando elocuentes discursos.

A los votos de los amigos de nuestro ilustre jefe el general López Domínguez, se han unido esta vez los de los amigos del gobierno, que comprendiendo al fin que al que ha nacido para la lucha y sabe esgrimir con acierto las poderosas armas de la razonada lógica y la oratoria tribunicia, era un crimen robarle su distrito natural, le dejó el campo abierto y aun le ayudó en las últimas elecciones en otro distrito en donde sus amigos políticos, por indicaciones de su ilustre jefe, lanzaron su candidatura.

¿Quiere este decir que el Sr. Aguilera renuncia á su distrito de siempre, al distrito donde cuenta con fieles é inquebrantables que le sacrificaron en más de una ocasión su bienestar, su fortuna y su reposo, al distrito de Almadén, teatro de las luchas electorales más heróicas en esta provincia.

Ya lo hemos dicho, no hace muchos días, cuando augurábamos el triunfo de hoy; esto no significa que el Sr. Aguilera abandone los intereses políticos creados á su sombra en la provincia de Ciudad-Real; antes al contrario, desde los escaños donde hoy se sienta, pedirá

defender con más éxito aquellos intereses, sin que por eso deje de velar por los que recientemente le han confiado sus nuevos electores.

¡Qué desengaño tan triste sufren los que cantaban victoria creyendo a nuestro invariable amigo alejado para siempre del parlamento donde su autorizada voz podría levantarse airada para pedir el correctivo que puniera coto a sus embiciones desmedidas y a sus atropellos y desmanes!

No es que nosotros queramos resucitar antiguas enemistades, nó; lejos de nuestro ánimo está el pensar en rencillas y rencoras...

Los atropellos cometidos por aquellos ilusos los están purgando ya sólo con ver en el Congreso a su adversario de siempre... ¡Necio!... Creyeron que con acumular errores podían destruir verdades y ahora, aunque tarde, comprenden que el mérito se impone siempre... ¡Pígameos! Pensaron elevarse sobre livianas ilusiones y no pensaron que no habían nacido para titanes.

Nuestros entusiastas plácemes al señor Aguilera y a sus numerosos amigos que en esta provincia le seguirán siempre tan adictos como lo vienen siendo desde los días en que sobre ellos cayeron los africanos odios de sus irreconciliables enemigos.

Ecos y recortes.

El lunes próximo pasado celebró sesión la Junta municipal de esta ciudad, con el exclusivo objeto de tratar sobre la conveniencia de que los guardas de campo de este término pasen del arma de caballería a la de infantería.

Después de deliberar respecto de las ventajas que reportaría a las propiedades y a sus dueños, el que esos funcionarios cumplan a pié su misión, quedó así resuelto, a nuestro juicio con mucho acierto por varias razones; una de ellas la de que los caballos de los guardas además de servir para dar a conocer a estos desde lejos é imposibilitarles permanecer en el campo durante una tempestad, hacen siempre en los sembrados y viñedos más destrozos que puedan causar los dañadores.

El suelto anterior (es de un periódico de Ciudad-Real. Pero para que se hicieran ustedes la ilusión de que era de aquí salió sin comentario.

La comisión de Código de justicia militar se ha constituido, nombrando presidente al general Lopez Dominguez y secretario al Sr. García Prieto.

Los derrotados en la votación última en el Congreso, se manifestaban al día siguiente menos belicosos y la reunión magna que habían anunciado para pedir mayores economías, quedó reducida a la más mínima expresión.

Apenas llegó a catorce el número de los congregados en la sección segunda, asistiendo sólo un conservador y otro amigo del Señor Martos.

Los demás fueron de los ministeriales partidarios de las Audiencias.

Pues ¿qué se figuraba el país que aunque concertadas por el odio para hacer economías, pidiéndolas en los presupuestos se llevarían las cosas adelante?

Sentimos que ni aun del modo indirecto que decimos en el artículo de fondo se haga algo por los desechados en pro del erario nacional tan exhausto.

Pero lo sentimos más si cabe por los vergonzantes diputados que se abrogan la representación del país.

En la sesión del viernes se ocupó el Ayuntamiento del deslinde que en los terrenos de la bodega representada por los Sres. Neef é Yeanjou piensan hacer, para ventilar una cuestión referente a un camino colindante.

Parece que con este objeto han pedido informes a la Compañía de F. C. de M. Z y Alicante con cuyos terrenos en la vía linda también la citada bodega.

Por el Ilmo. Sr Rector de la Universidad Central se ha dirigido a las juntas provinciales de instrucción pública, una circular con las prevenciones siguientes:

1.ª Se celebrarán desde luego por esa Corporación cuantas sesiones en días sucesivos puedan hacerse necesarias, hasta conocer en vista del Censo de población de 1887 y de los demás antecedentes que obran en la Secretaría de la misma, las Escuelas públicas de primera enseñanza de la clase, grado, categoría y sueldo que le son obligatorias, y que no las tienen ó no satisfacen a los Auxiliares el sueldo que les corresponde, procediendo a determinar de estos últimos pueblos en cuál hay falta y en qué consiste; dando conocimiento a este Rectorado de lo que resulte de dichas sesiones informándonos detalladamente sobre los defectos que se hayan observado.

2.ª A los Ayuntamientos de los pueblos donde no haya las Escuelas que les correspondan, ó donde sus Maestros y Auxiliares no perciban el sueldo respectivo, deberá esa Junta comunicarlo, para que inmediatamente procedan a la creación de aquéllas, si les correspondiese, y tanto para su sostenimiento como para satisfacer los aumentos de gastos en los existentes, les excitará a que consignen en su presupuesto adicional para el presente año económico los créditos que correspondan para cubrirlos desde el comienzo de dicho año.

3.ª Que a la respectiva Junta local dé traslado de lo que comunique a cada Ayuntamiento esa provincial sobre dicha creación ó aumento, recomendando a aquella gestione cerca de la Corporación municipal tenga cumplimiento lo que se le reclama.

4.ª Que interese esa Junta del Gobernador civil no dé su aprobación al presupuesto adicional para este año del Ayuntamiento que, teniendo dichas obligaciones, no las haya comprendido en el mismo; y

5.ª Que proponga esa Corporación provincial a este Rectorado la expedición de los nuevos títulos administrativos a los Maestros, cuyos sueldos deben ser aumentados, indicando el que corresponda a cada uno, y cuantas medidas estime oportunas, para que quede exactamente cumplida en esa provincia la Ley de Instrucción pública en lo que se refiere a las Escuelas de primera enseñanza.

Pero es seguro que no se cumplirán estas disposiciones; por lo menos pronto y en todas sus partes.

Propáitios parlemos.

El Sr. Martos hablaba defendiendo la conservación del tribunal de las Ordenes militares. Este tribunal, que tanto desean conservar algunos diputados, cuesta un centenar de miles de pesetas, y en los dos últimos años ha sonado de un asunto. Con estos datos se ve que su utilidad es notoria, los gastos que cuesta al Estado necesarios, los sueldos que se abonan a las personas que le forman reproductivos... para ellas.

DIVISION TERRITORIAL ELECTORAL.

En la Gaceta se ha publicado el proyecto de ley presentado a las Cortes por el ministro de la Gobernación con fecha 6 de Marzo, y de él damos a continuación, noticia de los diputados que corresponden a Ciudad-Real: 297, 142 electores. seis diputados. Una circunscripción de tres, la de Ciudad-Real, y tres distritos Almadén, Alcazar, é Infantes.

Industria.

LAS MÁQUINAS.

Se ha querido sostener que las invenciones mecánicas son fatales a los obreros, porque los reemplazan por otros agentes menos costosos y disminuyen el precio de los salarios. A esto responderemos con las mejoras que ha experimentado la suerte de las clases obreras cuyos salarios, lejos de haberse rebajado en las grandes industrias, como son las del algodón, la lana, el hierro y otras se han aumentado por el contrario de un modo notable.

Hay que tener en cuenta también que la

construcción de las máquinas proporciona a la vez una ocupación a esas fuerzas que ellas mismas vienen a descomponer y a sacar de su verdadero lugar: que la economía de los gastos de la producción deja en las manos de los fabricantes y consumidores una suma destinada a alimentar nuevas talleres.

No es aventurado el decir que hoy el mayor ó menor grado de prosperidad de un pueblo, depende del mayor ó menor número de máquinas puestas en acción para el trabajo de las diferentes industrias que en una nación se desarrollan.

El maravilloso poder de las máquinas se revela en derredor nuestro por tantos prodigios, que no creemos necesario detenernos a demostrarlos con detención. Citaremos únicamente algún hecho especial. Se calcula el conjunto de la fuerza mecánica de Inglaterra a una equivalencia, en intensidad y resultados, al trabajo de 130 millones de hombres y que las de 8.873 máquinas de vapor que funcionaban en Francia en 1860, representaban el esfuerzo de 418 999 caballos de tiro y 2.531.693 trabajadores. En fin, Mr. Chevalier nos ha enseñado que en los caminos de hierro de los Estados Unidos, un hombre transporta tantos productos como un ejército de 14 500 mejicanos en tiempo de Motezuma.

En verdad que estos hechos y otros más son importantes; pero las consecuencias lo son más todavía.

Las máquinas han obrado de una manera salusable sobre las dos leyes fundamentales de los precios y de los cambios. Han rebajado los gastos de la producción y han hecho inelular la oferta y la demanda en favor de los consumidores.

Una porción de tejidos, granos y aun de libros invaden, merced a las máquinas los infinitos mercados: al mismo tiempo las cosas preciosas, ó que pudieramos llamar de última necesidad, se han puesto al alcance de las más reducidas fortunas.

¡Y aun hay quien suspira por los antiguos tiempos!

Bien es verdad que para que todo esto prospere se necesita de una buena administración pública a fin de que el resultado del progreso sea completo. Las contiendas políticas que crecen exageradamente al calor del apasionamiento, hacen que no sean tan productivos los medios de que dispone la sociedad actual, del mismo modo que las tormentas de la naturaleza destruyen los campos bien cultivados y de excelentes condiciones.

Pero estas son inevitables, mientras que aquellas pueden ser remediasdas por la práctica del buen sentido de los hombres.

Aun hay en nuestros términos rarales quien cree que sería preciso destruir los caminos de hierro, por haber paralizado la industria de los maestros de posta, las galeras y la arriería, sin tener en cuenta que todo esto se ha reanimado después, despertando con nueva vida y abriendo más amplios horizontes al trabajo.

Siguiendo las inspiraciones de los retrógrados sería preciso destruir los barcos de vapor que han reemplazado a los de vela y otras cosas por el estilo.

El límite de lo que debe conservarse é abolirse es, pues, imposible de fijar.

Las máquinas son en realidad nuevos órganos que se añaden a los nuestros. Por ellas extendemos nuestro imperio sobre la naturaleza, centuplicamos el poder del trabajo, vemos en el estrellado libro de la Astronomía; penetramos en las profundidades de las minas y nos transformamos de miserables enanos en temibles y orgullosos titanes.

Lo que en medio de todo este es justo y debe recomendarse de todas veras, es que los municipios tengan una reserva de trabajo que ofrecer a aquellos obreros a quienes deja de colocar una invención mecánica ó el mal estado de nuestro tiempo bajo el punto de vista económico. Como las máquinas constituyen un progreso, la justicia exige que el obrero laborioso se vea atendido por la sociedad en las épocas de escasez y paralización del trabajo.

LAZO.

Sección de noticias.

Lo de los billetes falsos.

Prometimos en nuestro número anterior

dar algunos detalles de este proceso que tanto preocupa la atención de los manchegos, por que, por fortuna, estos delitos son poco comunes en nuestro suelo y he aquí los detalles que hemos podido adquirir ó que más en armonía están con lo que de público se afirma:

Los dos procesados de esta localidad y otro vecino, creemos que de Valdepeñas, han sido puestos en comunicación, y si bien nada puede asegurarse aún en absoluto, sobre su culpabilidad ó inocencia, parece que la culpabilidad de alguno, bien le dice la tristeza que en sus muchos amigos se nota, tiende a comprobarse; en cuanto a los otros dos es muy incierta su culpabilidad, pues aunque intervinieron en los hechos no se han lucrado en la circulación de los billetes denunciados ni llevaban parte alguna en las ganancias y más bien por incidencia que por propia voluntad aparecen envueltos ó con intervención en el hecho que se persigue.

También ha sido procesado un comerciante de Puertollano, aunque respecto a éste parece ser que la inculpabilidad es incuestionable y que más por torpeza en la redacción de sus cartas y por prestar serviles a un amigo, que por otra cosa, se encuentra en esta situación aunque, según todas las probabilidades, no será muy duradera pues su inocencia y honradez resultarán manifiestas.

Otros han sido presos en Madrid, por recaer en ellos sospechas, si bien hasta hoy no resulta comprobada su participación en el delito de que nos ocupamos.

Uno de ellos,—dícese que el dueño ó representante de un conocido centro de recreo,— fué detenido por el Gobernador de Madrid, en virtud de las órdenes que recibió del juzgado de esta ciudad y que le fueron comunicadas verbalmente por el Escribano de la causa D. Cándido Polo, comisionado al efecto por el infatigable juez instructor D. Otón Peñuelas.

Hasta aquí los informes recojidos de la epinión de los hombres más expertos en causas de esta índole.

La opinión pública, sin embargo, sigue esperando con verdadero interés la inculpabilidad de nuestros paisanos que de tautas simpatías y tan respetado nombre han gozado siempre.

En lo que todos están conformes es en que el joven juez Sr. Peñuelas es tan incansable como pocos jueces se han visto, pues aun trabaja con el escribano Sr. Polo hasta altas horas de la noche, así es que los demás asuntos en que de ordinario interviene el juzgado no sufren paralización alguna.

Piensa abrir clases preparatorias, para Correos y Taquigrafía, en esta ciudad, el reputado profesor D. Bartolomé Polo.

No dudamos tenga buena acogida pues para Daimiel y pueblos limítrofes viene a llenar esta Academia un vacío que se dejaba sentir hace mucho tiempo.

Han sido aprehendidos los cinco autores del robo cometido no hace muchos días en Madrid dejos importante más de tres mil duros.

Los presos son vecinos del inmediato pueblo de Villanueva y su importante captura ha sido hecha realizada por el Teniente de la Guardia Civil del puesto de Madridejos, don Ricardo Pérez Acebedo.

El generoso impulso que mueve la pluma del Sr. Ortiz, orgulloso de aplaudir a sus paisanos de la Mancha, disculpa que tribu-temos nueve elogio, en las siguientes líneas:

«Nuestros paisanos.

Dos jóvenes de indiscutible talento, dejan hoy las aulas para entrar en la vida de las contiendas y los penosos azares humanos. D. Laudelino Merene y García y D. Daniel Moreno han obtenido la nota de sobresaliente en el grado de Licenciado en Derecho.

¿Quién al ver los dos espíritus llenos de vida y energía, aptos para desempeñar las funciones del ciudadano y los penosos deberes del abogado, no pensará en el porvenir que se reserva a las generaciones que se suceden en la historia patria? ¿Quién, al contemplar las veleidades de la suerte, los empujes del favoritismo, el desplante de las virtudes cívicas, por el deshonor y corrupción meral, no duda de los altos y nobles de-

signios que providencialmente está llamada a realizar la juventud en la humana vida, y en las esferas propias de su educación y sus talentos?

¿Quién, en suma, que acaricie ilusiones, que lleve en el fondo de su corazón una esperanza, ó haya halagado ensueños seductores, no se sobrecoge, en esta lucha sin tregua ni descanso á que el joven de ayer hoy se entrega, al contemplar las asechanzas de los hombres, al verse arrastrados por la impetuosa corriente de las inmeralidades y apostasías, en este mar sin fondo de la pasión y concupiscencia, donde la fortaleza de un Catón, debilidad sería, en esta sociedad española, donde la roca de la virtud cae deshecha ante los rudos embates de las encenagadas olas que del seno de ese corrompido océano brotan?

¡Llor á esos jóvenes que no desfallecen ni se anonadan, ante el desastre moral que sus almas contemplan! Los que nacieron en épocas de borrascas políticas y tumultos sociales, pudieron esperar la calma, pero aquellos que vivimos en épocas renovadoras, que pasamos por la etapa de la regeneración y aires puros no respiramos, que vemos como el poeta dije un cielo gris y un horizonte oscuro necesitamos el buen temple del corazón valeroso y del ánimo esforzado, para colorar nuestras esperanzas y no rendirnos ni á la primera derrota ni al más fuerte contratiempo; ya elocuentemente dijo el inmortal Nuñez de Arce, que para gozar es necesario derramar copioso llanto, y no habrá ningún atleta del pensamiento y de la palabra, que no haya tenido que regar con la savia de su vida el campo de sus luchas para escalar los peldaños de la gloria.

Ambos luchasteis en la prensa, en las academias, en todos los centros donde la palabra y el pensamiento pudieron manifestarse, en todos los periódicos manchegos dejasteis eternas huellas de vuestra laboriosidad é ingenio, que en los anchurosos campos de la abogacía y de la política logreis los triunfos que en justicia mereceis, os desea el que aun es estudiante y admirador de vosotros,

JOSÉ MARÍA ORTIZ.

Salamanca 10 de Marzo de 1890.

El tiempo ha mejorado algo, aunque sigue reinando viento N. habiendo cesado los intensos fríos que se dejaron sentir en la pasada semana, y creemos que esto ha de favorecer á la agricultura.

También la lluvia que ha caído algunos días ejercerá su benéfico influjo sobre las plantas.

Nos ha visitado *La Libertad*, semanario que va la luz en la importante villa de Valdepeñas y que hace el número 3 de los que se publican en dicha población.

Hemos recibido el tercer tomo (obra del insigne novelista A. Dumas que se edita en Barcelona, Ronda de la Universidad, 12) correspondiente á la Biblioteca del Siglo XIX; el nombre de la obra es «Blanca de Beaulieu» y contiene además «Historia de un Muerto» y «Los locos».

El precio de todo el tomo es 0'50 pesetas, siendo el representante en esta ciudad don Francisco Espadas, Impresor, á quien pueden dirigirse las personas que deseen suscribirse á dicha Biblioteca.

UN CATALÉPTICO.

Acaba de morir en Berlín un sujeto que dió mucho que hablar hace quince años y que preocupó en gran manera al mundo médico.

Era un soldado de la guarnición de Postdam, que se durmió una noche y no se despertó hasta seis semanas después.

Su madre, á quien por equivocación dijeron que su hijo había fallecido, experimentó tal susto, que cayó muerta en el acto.

El día 16 del pasado Hermann Theuerkauf, conocido por el epodo del *Kulano cataléptico* murió á consecuencia de una neumonía.

Esto produjo nueva emoción entre los médicos que habían asistido al enfermo.

¿Estaba realmente muerto ó se trataba de un nuevo caso de catalepsia?

El problema era de difícil solución. Por último, se determinaron los médicos á practicar una sangría para adquirir la convicción de que estaba bien muerto.

Brotó la sangre en abundancia; pero al día siguiente, lúgubra, la lividez cadavérica no dejó lugar á dudas.

Hermann Theuerkauf había muerto de verdad, aunque de distinta enfermedad, nó efecto de la sangría.

OTRA.

En Tortosa existe un mujer de clase artesana, medianamente acomodada, robusta, joven aún, casada y con tres ó cuatro hijos, la cual sufre una enfermedad, especie de catalepsia, que sin ningún sistema previo, la deja sin conocimiento ni movimiento alguno, y así sigue postrada en cama meses y meses, deglutiendo con naturalidad los alimentos que se le dan.

Hace poco tiempo acaba de despertar de esa especie de sueño y volver á la vida, después de más de diez y ocho meses sin recordar nada de lo que había ocurrido en ese espacio de tiempo, y casi desconociendo á sus inocentes hijos al encontrarlos tan crecidos desde la última vez que los vió.

Antes de ahora había sufrido otras ataques por el estilo, pero de escasos días de duración; y ni en este último tan dilatado ni en los anteriores más cortos ha perdido carnes ni aun el color natural de su rostro.

Ha llegado á Mahon la escuadra alemana que últimamente se hallaba en aguas italianas.

Para que celebre sus sesiones la conferencia internacional industrial, que por acuerdo tomado en la de Roma se reunirá este año en Madrid en los primeros días de Abril, el ministro de Fomento pondrá á disposición de los delegados el local de la Academia de Bellas Artes.

Las sesiones no serán públicas.

Por la dirección general de Comunicaciones se ha ordenado dar una gratificación á todos los empleados de la central de Telégrafos, por sus servicios durante la última epidemia.

Estando en plena cuarema y siendo este un pueblo á donde la mayor parte de los pescados suelen llegar en descomposición, excitamos el celo de quien corresponda para que se ejerza activa vigilancia.

El comité de la agrupación socialista madrileña, auxiliado por el comité nacional del partido socialista obrero, organiza un meeting de propaganda para el día 20 del actual, con el doble objeto conmemorar el décimonoventa aniversario de la Commune de Paris y celebrar el triunfo electoral alcanzado por el partido socialista obrero alemán.

Dicho meeting se verificará en el Liceo Rius, á las ocho y media de la noche.

Aunque la fecha de la conmemoración socialista fué el 18, la agrupación madrileña ha tenido que aplazar la fiesta para el 20, porque antes no disponía de local adecuado.

En breve se inaugurará en la corte una exposición de óleos y acuarelas, organizada por D. Ricardo Hernandez, y en la que, según se dice, figuran obras de los más distinguidos pintores españoles.

Hemos recibido la visita de *El Paleta*, semanario político independiente que ha empezado á publicarse en Hellín.

¡Bien venido y larga vida!

Vacantes.—Dos plazas de Médico-cirujano titular, en Viseo de Marqués, con 995 pesetas anuales cada una.

Otra id. id., en Villarta, con el de 1 500.

No habiéndose recibido aún en el Gobierno civil la mayor parte de los presupuestos adi-

cionales del corriente ejercicio, á pasar de haberlos reclamado diferentes veces, se ha dispuesto imponer el máximo de la multa á los Alcaldes, que en un breve plazo no remitan los mismos.

En la clase de física del Instituto de Málaga se produjo en uno de los últimos días una explosión de bronco, con el que se hacían experimentos, resultando heridos de alguna gravedad, no solo el catedrático que explica dicha asignatura, Sr. Marcolain, sino varios alumnos y algun dependiente del establecimiento.

La explosión parece que fué producida por la deficiencia en los aparatos.

HIC EST JESUS, RES JUDÆORUM.

El bélico sonido de una trompeta cesa de tiempo en tiempo, para dejar oír, en medio de un sepulcral silencio la extintora y ronca voz del pregonero que, de esquina en esquina, publica la pena de muerte á que ha sido condenado el Justo de los justos, el Desolado de las naciones, el Mesías prometido, por el grave delito de haber venido á redimir al género humano, del pecado del primer hombre.

El Hijo del Altísimo, Aquel que tomó forma humana en las entrañas de la Estrella de Nazaret, sin detrimento de la virginal pureza de la misma, é infundió á su cuerpo la dote de la autileza, para llegar á los unbrales de la vida, había sido condenado á afrontes muerte en el, entonces, difamante madero de la cruz, hoy emblema sublime del cristiano; cuya sentencia firmada en su suntuoso palacio (hoy convertido en cuartel de turcos) por aquel pusilánime Pilato que, cual otro Judas, se ahorcaba luego en su destierro de Lien, acosado por los remordimientos, había de ser ejecutado en medio de dos facinerosos.

Numerosas masas del pueblo seguían á los vicarías que custodiaban al Nazareno, con tanto celo como si fuese el más sanguinario y cruel de los criminales; á Aquel, que viniendo á borrar con sus sufrimientos la sacrosanta ofensa inferida al Hacedor Supremo, en el Eden terrenal, por los más antiguos mortales, progenitores del género humano, no quiso infundir á su cuerpo la gloria de la impassibilidad; y aquellas masas ignorantes que pocos días antes habían recibido con ramos de palma y olivo al que venía en nombre del Señor, tendiendo á su paso capatónicas y glorificas flores, aclamándole llenos de regocijo y entusiasmo, como libertador del género humano, guiadas é imbuidas ahora por los escribar, fariseos y doctores de la Ley, forman á contraste, tan frecuente por desgracia, de encarnecer al que antes tributaban justos y merecidos elogios; de vilipendiar al que antes alababan, respetaban y bendecían; de aborrecer á muerte al que antes por El hubieran dado sus vidas. ¡Oh género humano! ese es tu lemal hoy quisieses lo que ayer aborrecías; mañana odias lo que hoy amas, y en esa titánica lucha de amar y querer, de odiar y aborrecer, consumes tu breve, tu rápida, tu fugaz y sobresaltada existencia.

Jesús, después que anduvo de Herodes á Pilato, después que fué escupido y flagelado amarrado y coronado, escarnecido y vilipendiado de mil modos diferentes por la grosera y feroz soldadesca que le custodiaba, para concluir de apurar hasta las heces el cáliz de la amargura, recorre la calle de este nombre, cargado con el árbol de la vida é insultado, brutalmente por los crueles y sanguinarios sayones, hasta llegar al monte de las calaveras. Allí, á la vista de su atigida y desconsolada Madre, á la vista de aquella inmaculada Maria, cuyos acentos son más suaves que el aceite de justicia con que ungido fuera Salomón, mas puros que los susurros de la fuente de Samaria, más amables y atractivos que el murmullo agradable de los floridos olivos de los jardines de Nazaret, agitadas con el soplo de la primavera, es enarbelado en alto, colocándolo así, sin que tal sea su ánimo, para que sea el medianero entre el cielo y la tierra, y detenga la cólera Divina dispuesta á castigar á los Deicidas.

Tedavia no está satisfecha la corrompida muchedumbre, ronca de dar alaridos contra

el Cordero sin mancilla, pues aundán á Este hiel y vinagre para que mitigue su sed ardorosa y calenturienta, y le abren con la lanza el sagrado costado, para que la sangre vivificadora del Justo, caigas precisamente, sobre la calavera de Adán, sepultada allí mismo por su hijo Sem, según tradicional creencia.

¡Oh despiadados y sanguinarios verdugos! vuestra venganza está satisfecha. El Mártir del Gólgota, después de regar por todos con las consoladoras palabras de *Pater dimitte illis; non enim sciunt quid faciunt*, pronuncia las últimas de su vida carnal diciendo: *Pater, in manus tuas commendo spiritum meum*, pero no es regocijeis tan pronto, porque no solo la naturaleza no os deja saborear vuestra inhumana barbarie, sino que ni aun os da tiempo para recrearos en ella.

Al plácido y apacible día que está en mitad de su carrera, sucede repentina y súbitamente una horrible y tempestuosa noche de más de tres horas. El sol, para no presenciar la iniquidad de los hombres, se cubre con un fúnebre manto. Aquella anticipada y prematura noche, melancólica como la última mirada de un moribundo y triste como el postimer suspiro de la naturaleza, se presenta cubierta de una obscuridad pavorosa interrumpida solamente por el cardeno y fiamigero resplandor de los relámpagos que, con su brillante claridad, hacen más densas las tinieblas que envuelven á la ciudad deicida. El tableteo horrisono de la desencadenada tempestad, parecido al formidable sonido, que forman deben las trompetas apocalípticas congregando á los muertos al juicio tremendo del día de las justicias, en que se separará la iniquidad de la virtud por una eternidad de eternidades. Aboga los gritos de dolor que exhalan los que poco antes tan arrogantes y ensobrecidos se mostraban; y el ruido seco, sin repercusión, de las osamentas chocándose más con otras al salir de los sepulcros, se confunde con los alaridos de desesperación que lanzan horrorizados aquellos que, en no lejano día, sufrirían el merecido castigo á su crimen atroz, bajo el cortante filo de las espadas manejadas por las legiones de Tito, en cumplimiento de la profecía hecha por el Redentor del Universo.

LEANDRO NIÑO.

Variedades.

LA COLIFLOR.

En buena tierra plantada, regada con agua impura y al calor de la basura pronto crecí alborozada. Hoy, doncella edociciada, á ninguno le disgusta, y come á todos doy gusto y libre y feliz me veo, alegre me balanceo sobre mi tallo robusto.

Soy fea, yo me alabo, soy rehoncha, no gentil, mas quíerlenme el peregil, el cardo, el apio y el rabo. Quien diga que tengo pavo, que soy rosa fría, yerta, vive Dios que no le acierta, que si bien se me examina soy la tajada más fina de las tajadas de huerta.

Comida sola dey miada, pero aquél que mi cogollo prueba mezclado con pollo de gusto se chupa el dedo: por lo tanto, decir puedo sin molestia ni rubor, pues que en todo comedor mi nombre se immortaliza, ¡soy la mejor hortaliza! ¡me llame la Coliflor!

JOSÉ MARÍA DIEZ.



IMPRESA

DE

FRANCISCO ESPADAS

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones, como son circulares, membretes, tarjetas, prospectos, periódicos, folletos, modelación para Ayuntamientos, Juzgados, Consumos, Contribuciones, Guardia civil, etcétera, etc.

También cuenta esta casa con un variado surtido en esquelas fúnebres, teniendo derecho las personas que las encarguen á que se les inserte gratis el funeral en la tercera plana de El Eco de DAIMIEL, pues así tiene contrato hecho el dueño de esta imprenta con la empresa de dicha publicación.

Plaza de Santa María, núm. 2, dup. Daimiel.

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE LA
COMPañIA COLONIAL
TAPIOCA TÉS
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

ANUNCIO.

Tisis En todos sus grados, se cura con el uso continuado de las **PERLAS ANTITISICAS WALKER**: 5 pesetas franco en todas las botellas bien surtidas.

Impotencia No hay ningún remedio tan eficaz como los **GLOBULOS REGENERATIVOS WALKER**. Devuelven la potencia perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruébense antes todos los medicamentos; y cuando no hayas dado resultado, ocupará el enfermo el oportuno remedio en los **GLOBULOS REGENERATIVOS WALKER**. Precio: 5 pesetas franco en todas las farmacias.

Dolor de estómago Cuando el enfermo siente atracción, estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las **PERLAS PURGATIVAS WALKER**, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos atóxicos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los **GLOBULOS ESTOMACALES WALKER**. Cada frasco 5 pesetas.

Enfermedades secretas Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las **PERLAS DEPURATIVAS WALKER**. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los males humores, estreñimientos, espermatorrea y bleno-ragia todo desaparece en poco tiempo. Para la **SIFILIS** se emplea con seguro éxito los **GLOBULOS ANTISIFILITICOS WALKER**, que curan la **SIFILIS** desde el período de invasión al de caquexia. 5 pesetas franco.

Herpes Los **GLOBULOS ANTHERPETICOS WALKER** cura el herpes, la caxpa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende á 5 pesetas franco en las farmacias bien surtidas.

Reumatismo Muscular y articular, local ó generalizado, se **ANTIREUMATICOS WALKER** 5 pesetas caja. Tanto este como todos los medicamentos **WALKER** se envían á todas partes. Remítase el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al **GABINETE WALKER** y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal y **GABINETE WALKER** todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peruguina, **GABINETE WALKER, Carmen, 41, Madrid.**

SASTRERIA DE MANUEL PASCUAL

CRUZ 17 MADRID

Tres cortadores especialistas para las diferentes prendas de Caballero, chaquetas y abrigos para Señora, y trajecitos para niños.

NOVEDADES DEL REINO Y EXTRANJERAS.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIACA, ANTITHERPETICA, ANTISYPHILITICA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

El análisis de esta agua practicado en París por el gran químico de la Academia de Medicina, Mr. Hardy, la ha proclamado la primera en su clase.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Mixta obteniendo la primera distinción. Sea el

GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del análisis analítico practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sarrat Díez, accediendo á los copiosos experimentos que acerca obraban hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas la que anuncia al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, y sales medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y en tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un espacio irromplible para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sifilíticas, veterales base, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. Se el ultimamente una de las millores de purgas.

Fábrica de sellos de Cautchouc

DE

MORENO Y PAREDES

HELLIN.

Provistos de los mejores aparatos y materiales, que se hacen para esta industria, podemos ofrecer un variado surtido de sellos de todas clases en cautchouc, á precios sin competencia, dadas las especiales condiciones de nuestros productos, de precisión y solidez.

Representante en Daimiel, el impresor Francisco Espadas, quien sirve los pedidos con la mayor puntualidad y facilita cuantos datos se lecen sobre precios, etc.

RELOJERIA

DE

Domingo A. Cantisani.

Gran surtido en relojes de bolsillo, pared y sobremesa.

Prontitud, economía y perfección en toda clase de composuras por difíciles que sean.

5, Trinidad, 5.

Obras de Venta en la Imprenta

DE

FRANCISCO ESPADAS

Historia Universal, por César Cantú, 6 tomos, 151 pesetas.

Vida de los Animales, por Brehm, 6 tomos, 132 pesetas.

La Ciencia y sus Hombres, por Figuier, 4 tomos, 128 pesetas.

Enciclopedia industrial, 1 tomo, 15 pesetas.

Cartografía hispano-científica, 2 tomos, 40 pesetas.

Historia de la Humanidad, por Laurent, 5 tomos, 100 pesetas.

Trigonometría, por Cortazar, 1 tomo, 25 pesetas.

Agricultura con su atlas, por Botija, 1 tomo, 4 pesetas.

Historia de España, por Mariana, 25 tomos, 40 pesetas.

Diccionario del Comercio, 6 tomos, 18 pesetas.

Historia de España, por Pulido y Espinosa, 1 tomo, 7 pesetas.

Algebra por Briot, versión española de Portuondo, 1 tomo, 10 pesetas.

Tratado de geometría por E. Rouche y Ch. de Comberousse, traducido por Portuondo, 1 tomo con notas, 10 pesetas.

Tratado teórico-práctico sobre la fabricación, mejoramiento y conservación de los vinos, por B. Arago, 1 tomo, 5 pesetas.

Guía del Vinicultor, por D. Federico Benessat, 1 tomo, 2 pesetas.

Ley de reclutamiento y reemplazo, por Barrio y Gozale, 1 tomo, 2 pesetas.

Guía de quintas, con 400 reales órdenes y 147 formularios, 4 pesetas.

Ley de pesas y medidas y Reglamento para su ejecución, 3,50 pesetas.

Geografía por Verdejo, 2 pesetas.

Compendio de análisis, 1,50 pesetas. Cultivo de la vid y parásitos que la atacan, por D. Manuel García, 1,50 pesetas.

Todas estas obras están completas y se venden con la rebaja de un 20 por 100 de los precios marcados.

Calabacines y calabazones, por un Hortelano Papanatas, 1 tomo, 1,50 pesetas.

Calendario secular para 311 años, por Alkindi V.º, 1 tomo, 2 pesetas.

NOVELAS.

La Venus granadina, 2,50 pesetas.

La Vengadora, 2,50 pesetas.

Viaje á la Palestina, por Lamartina, 2,50 pesetas.

La Cantadera, 2 tomos, 1 peseta.

Germana, 0,50 pesetas.

Varios poemas, 1,50 pesetas.

El bien ageno, 0,50 pesetas.

El Hijo pródigo, por Ortega y Frías, dos tomos, 10 pesetas.

La Envidia, por Pérez Escrich, 2 tomos, 10 pesetas.

La Esclava de su deber, por Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

La Buena Madre, por Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

OBRAS RELIGIOSAS EN BUEN USO.

El Evangelio en triunfo, 4 tomos, 8 pesetas.

Catecismo de Rigual, 6 tomos, 6 pesetas.

Tesoro de Protección, 1 peseta.

Camino recto y seguro, 1 peseta.

Libro del Santísimo, 0,50 pesetas.

Rético espiritual, 2 tomos, 2 pesetas.

Vida de Santa Rita, 1 peseta.

Semana Santa, 2 pesetas.

Filosofía Lugdunense, 5 tomos, 5 pesetas.

Asistencia á la iglesia, 25 tomos, 25 pesetas.

Breviarium romanum, 2 tomos, 2 pesetas.

También se vende papel viejo para envolver, á 25 céntimos la libra y á 4 pesetas la arroba.